

Comment être un artisan de la paix dans un monde en proie à la violence et à la haine – *C'est comme traverser une rivière au cours rapide, sur des rochers glissants.*

Un artisan de la paix est quelqu'un qui cherche résolument à réconcilier les gens entre eux. Ce terme se compose de deux mots courants : "artisan" et "paix". La paix doit être poursuivie. Un artisan de la paix n'est jamais passif. Il prend toujours l'initiative.

Cette tâche n'est toutefois pas facile. Cela demande du temps et de l'énergie, et peut se révéler particulièrement pénible. C'est comme traverser une rivière au cours rapide, sur des rochers glissants. Le projet est risqué, parfois on tombe et on se blesse. Et parfois, on ne parvient pas à traverser la rivière.

L'apôtre Paul nous exhorte dans sa lettre aux Romains : "*Autant que possible, et si cela dépend de vous, vivez en paix avec tous les hommes.*" (Rom. 12 :18) C'est un commandement très clair. Mais Paul ajoute cette réserve très importante, "*Autant que possible*". Parfois, la paix n'est pas possible.

Cependant, concentrons-nous sur la phrase "*si cela dépend de vous*". En tant que croyants, Dieu nous a donné la responsabilité de rechercher la paix. Cela signifie-t-il que nous sommes d'accord avec tout ce que les autres disent ou font ? Non. Parfois, nous devons accepter de ne pas être d'accord, tout en restant aimables. Mais Dieu veut que Ses enfants soient des médiateurs.

Comment pouvons-nous être des artisans de la paix dans la vie de tous les jours ? Notre première réaction est-elle de donner aux autres une seconde chance, de leur accorder le bénéfice du doute ? Pensons-nous : « Oh, il y a peut-être un malentendu, ils avaient peut-être une bonne raison de faire ou de dire cela. » Est-ce que nous les écoutons, ou bien supposons-nous le pire, en imaginant qu'ils avaient de mauvaises intentions ?

Faites le premier pas. Jésus est très clair sur ce point. "*Si donc, au moment de présenter ton offrande devant l'autel, tu te souviens que ton frère a quelque chose contre toi, laisse là ton offrande devant l'autel, et va d'abord te réconcilier avec ton frère ; puis tu reviendras présenter ton offrande.*" (Mt 5 : 23-24) Remarquez la phrase "*si ton frère a quelque chose contre toi*". Il est clair que nous ne sommes pas censés être en conflit avec les autres, mais Jésus a révélé notre responsabilité même lorsque ceux-ci nous en veulent.

Nous sommes censés prendre l'initiative de la réconciliation et faire tout ce qui est en notre pouvoir pour mettre fin au conflit, mais il est important de savoir que tout le monde ne va pas se réconcilier avec nous, quoi que nous fassions. Nous devons rechercher la paix, même si nous ne sommes pas fautifs, mais les autres ont le choix.

Pour ce faire, nous devons demander à Dieu de nous donner une humilité surnaturelle. Si la rancœur a détruit tant d'amitiés et même de mariages c'est que c'est contraire à la nature humaine de s'humilier, de pardonner et de chercher la réconciliation. Mais le Seigneur nous soutient lorsque nous choisissons la voie de la paix.

Les artisans de paix prennent l'initiative et font le premier pas. La première étape peut être une lettre, un coup de téléphone ou une visite. Si quelqu'un vous a fait du tort ou si vous avez fait du tort à quelqu'un, n'attendez pas, agissez dès aujourd'hui.

(A suivre)